
Ata da 866ª (Octingentésima sexagésima quinta) Reunião da Congregação do Instituto de Matemática da 
Universidade Federal do Rio de Janeiro, realizada em caráter ordinário em 23 de outubro de 2023. 
 
A Octingentésima sexagésima terceira reunião da Congregação do Instituto de Matemática da Universidade 
Federal do Rio de Janeiro foi realizada com a presença dos seguintes membros: o Professor Wladimir Neves 
(Diretor do Instituto de Matemática), o professor Fabio Antônio Tavares Ramos (Vice Diretor do Instituto de 
Matemática), a professora Maria Eulália Vares (Representante dos professores Titulares), a Professor 
Leandro Pinto Rodrigues Pimentel (Vice-chefe do Departamento de Métodos Estatísticos), o Professor 
Alejandro Cabrera (Representante dos professores Titulares), o Professor Gregório Malajovich Munoz 
(Chefe do Departamento de Matemática Aplicada), a Professora Viviana das Graças Ribeiro Lobo 
(Representante dos Professores Adjuntos), o Professor Ralph dos Santos Silva (Representante dos 
Professores Associados), o Professor Marco Aurélio Palumbo Cabral (Representante dos Professores 
Associados), o Professor Thiago Hartz Maia (Representante dos Professores Adjuntos) e o Professor Isaia 
Nisoli (Chefe do Departamento de Matemática). 
  
 
PAUTA: 
  
- Aprovação da ata 865 
  
 
01. Homologação de Inscrição para o PIPD matemática de Fabio Menezes da Silva - Processo SEI 
23079.250274/2023-34 
 
02. Renovação do contrato de Colaborador Voluntário do Prof. Reza Arefidamghani por um ano - Processo 
SEI 23079.231885/2022-01 
 
03. Revalidação de Diploma de DANIEL RAMOS BEZERRA DE ALENCAR. Processo SEI: 
23079.218382/2023-12 
 
04. Banca para promoção para professor Titular de Glauco Valle da Silva Coelho - Processo 
SEI 23079.255339/2023-38 
Membros efetivos: 
1. Maria Eulalia Vares (IM-UFRJ) 
2. Aldo Procacci (UFMG) - http://lattes.cnpq.br/1401825985537837 
3. Bernardo Nunes Borges de Lima (UFMG) - http://lattes.cnpq.br/6614000692805715 
4. Fábio Prates Machado (USP) - http://lattes.cnpq.br/0446263630346407 
5. Luiz Renato Gonçalves Fontes (USP) - http://lattes.cnpq.br/6856828873812604 
  
Membros suplentes: 
1. Carlos Antônio Abanto-Valle (IM-UFRJ) 
2. Nancy Lopes Garcia (UNICAMP) - http://lattes.cnpq.br/5717731375008770 
 
05. Solicitação de manifestação do Instituto de Matemática sobre a substituição da disciplina de Cálculo 
IV pela nova disciplina, ministrada pelo Instituto de Física, denominada Métodos Matemáticos para 
professores de Física - Processo SEI 23079.253490/2023-31 
 
06. Homologação do PPC do curso de graduação em Licenciatura em Matemática. Processo SEI 
23079.254601/2023-27 
 
07.  Homologação do relatório final da turma 1 do curso Especialização em Ciência de Dados - Processo 
SEI 23079.006912/2020-39 
 
08. Homologação do relatório final da turma 2 do curso Especialização em Ciência de Dados - Processo 
SEI 23079.209513/2021-17 

http://lattes.cnpq.br/1401825985537837
http://lattes.cnpq.br/6614000692805715
http://lattes.cnpq.br/0446263630346407
http://lattes.cnpq.br/6856828873812604
http://lattes.cnpq.br/5717731375008770


 
 
09- Indicação do professor João Batista de Morais Pereira para a função de Coordenador do Bacharelado em 
Estatística 
 
10. Homologação do Núcleo Docente Estruturante (NDE) da Estatística: 
-João Batista de Morais Pereira (presidente) 
-Nei Carlos dos Santos Rocha 
-Mariane Branco Alves 
-Hugo Tremonte de Carvalho 
-Guilherme Ost de Aguiar 
  
11. Homologação do Núcleo Docente Estruturante (NDE) da Atuária: 
-Viviana das Graças Ribeiro Lobo (presidente) 
-Nei Carlos dos Santos Rocha 
-Marina Silva Paez 
-Mariane Branco Alves 
-Rafael Souza dos Santos 
  
12. Projeto de extensão "MusMat Podcast", coordenado pelo professor Hugo Tremonte de Carvalho (em 
anexo projeto e parecer da Direção de Extensão) - Relator Ralph dos Santos 
 
13. Carta do DME com manifestação sobre a perda de salas na C-108 durante a realocação dos gabinetes. 
(Carta em anexo) - Relator Leandro Pimentel 
  
14. Debate sobre os sites dos programas de Pós - Relatora: Maria Eulália 
 
15- Inclusões das disciplinas de Tópicos em Matemática Aplicada A/B/C como escolha condicionada no 
curso de Matemática Aplicada - Processo SEI 23079.256272/2023-59 
 
 
 
Deliberações: 
 

1. Aprovado por unanimidade 
 

2. Aprovado por unanimidade 
 

3. Aprovada por unanimidade. 
 

4. Aprovada por unanimidade. 
 

5. Retirado de pauta, precisa ser debatido no Departamento de Matemática previamente. 
 

6. Retirado de pauta. O DM ainda não concluiu as análises. 
 

7. Aprovado por unanimidade. 
 

8. Aprovado por unanimidade. 
 

9. Aprovado por unanimidade. 
 

10. Aprovado com uma abstenção do professor Ralph. 
 

11. Aprovado por unanimidade. 



 
12. Aprovado por unanimidade. 

 
13. Leandro e Eulália destacam que o DME não possui espaço para professores substitutos, correções de 

provas de Probest, professores visitantes e acredita que houve uma falha do IM na condução do caso 
em que as salas da C108 foram retiradas do DME e pedem que seja avaliada a possibilidade de uso 
pelo DME da sala C-105 juntamente ao DM. Wladimir assume a falha na comunicação do caso, e 
defende que a direção está em busca de reduzir a segregação na instituição e incentiva o 
compartilhamento de espaços. Isaia se compromete a levar o assunto sobre o compartilhamento da 
sala C105 para discussão na reunião departamental e posteriormente dará um posicionamento. 
Wladimir destaca que uma contrapartida poderia ser o DME autorizar os alunos da Pós do DM 
utilizarem o laboratório de Pós-graduação da Estatística. Tema será discutido novamente com retorno 
da posição do DM. 
 

14. Eulália pede celeridade na resolução dos problemas dos sites dos programas de Pós-graduação, e faz 
questionamento sobre a efetividade da migração que foi realizada pela Unicast. Wladimir destaca que 
o IM é proibido pela CGU de ter empresas de TI, visto que a UFRJ possui a TIC, e isso dificulta a 
resolução de problemas. Eulália alerta que o IM está sendo muito prejudicado por essas questões 
estruturais. Marco Aurélio diz que já sofreu com esses problemas e que utiliza o Google Classroom 
para comunicações das unificadas, acredita que a solução poderia ser a aquisição de um servidor 
externo. Wladimir diz que está empenhado em busca de soluções junto a Unicast. 
 

15.  Aprovado por unanimidade 
 

 
A presente ata foi lavrada por mim, Thiago Diaz dos Santos, na qualidade de Secretário da Congregação, de 
acordo com os Senhores Membros da Congregação deste Instituto.//////// 
 
 
 

 
 
 
  


